

El glorioso Ejército sigue penetrando en el corazón de Madrid

Hoy celebra Italia el cumpleaños de su Rey Emperador Victor Manuel III

Victor Manuel III

El Rey-Emperador

Hoy nuestra hermana latina, la noble nación italiana, celebra el cumpleaños de su Emperador el Rey Victor Manuel III, nacido en Nápoles el 11 de Noviembre de 1869. Desde joven el futuro Monarca, hoy gracias a la energía de su pueblo y a la gran actuación de Mussolini, cabeza del Fascismo, convertido en Emperador de Italia-Etiopia, fué educado cuidadosamente e inteligentemente, viajando cuando ya tuvo edad para ello, por diversos países de Europa, conquistándose generales simpatías por cuantas naciones visitó. En 1896 contrajo matrimonio con la Princesa Elena de Montenegro, en la que halló perfecta compañera como esposa, y ahora como Emperatriz, siempre respetada y estimadísima de todos sus súbditos.

Al caer en Monza, víctima de un atentado, su padre Humberto I, le sucedió en el Trono procurando siempre laborar en pró de su Patria. En 1915 entró Italia en la guerra europea y durante toda ella, demostró gran valor y abnegación. Terminada aquella, vió a su querida Italia envuelta en el desorden, y en 1922, precisamente en Octubre, tuvo el acierto de entregar el poder al gran Benito Mussolini, quien puso orden en Italia y la encaminó hacia donde llevo ahora; a conquistar un imperio.

Otro de los grandes aciertos de su reinado y del gobierno de Mussolini fué, haber logrado la reconciliación del Quirinal con el Vaticano que se consumó con el Tratado de San Juan de Letran.

Pero por sobre todo está, la gran epopeya de la guerra en defensa de la civilización occidental con Etiopia, conquistada, con la enemiga de parte de las grandes potencias europeas, y la que en poquísimas batallas, emulando los antiguos romanos, convirtió con reino en el gran Imperio Italo-Etíopico.

El DIA; por el gran cariño que ha sentido siempre por su hermana Italia, defensora de la civilización occidental, tiene el alto honor, con todo el respeto debido, de ofrecer la más calurosa felicitación a la representación en nuestra Isla, del Rey Emperador, para que la eleve al glorioso Monarca.

JORNADAS DE DOLOR Y SANGRE

El asalto a la 'Isla del Reposo'

También Mallorca ha sentido una ruda conmoción. También esa tierra maravillosa—perenne evocador que va diciéndole al mundo, un galante madrigal—se ha ceñido los alones guerreros para luchar por España. Nunca fué Mallorca devota de Marte. Si bien persus venas corre sangre de héroes, y la epopeya de la civilización latina conmovió su espíritu, ella prefirió siempre las dulzuras de la paz a los lauros de la guerra. Magnificente y soberana en la ruta del océano por su hermosura y su posición envidiables, antepones la estrofa al clarín, y la suave sonata al himno bélico. Porque ella para todos los humanos quiere ser como una inmensa flor de gracia, luciendo esplendorosa entre el mar y el cielo, entre las dos sendas azules que marcan la civilización y la gloria.

Sorprendiéndola ahora en sus placenteros remansos, donde innumerables caminantes hallaron refugio y aliento para sus almas cansadas, los separatistas y «rojos» de Barcelona quieren lanzarse desplazados sobre la Isla de la calma, como la llaman también los poetas, para someterla a sus dominios. Frenéticos y exaltados, los jefes de la rebelión en la ciudad condal, han concebido un proyecto peregrino para salir airoso de la derrota que les aguarda cuando las tropas de España emprendan, camino del Llobregat, las jornadas libertadoras de la región catalana. El proyecto salvador, que se realizase mercedera, según sus apologistas, el apoyo de la Sociedad de Naciones, consiste en conquistar a las Baleares, que tienen, a juicio de ellos, idéntico origen idiomático y racial que Cataluña, para constituir con ambas una República marxista, bajo la protección de la República francesa. Unicamente les resta apoderarse de Palma de Mallorca; mas para realizar tan hermoso sueño, ya se dirigen a las playas de la Bella Durmiente los milicianos más aguerridos y los más audaces aviadores; los hombres de faz trácanda, y las aves de volar trepidante, que despiden por sus picos chorros de fuego infernal.

Tan pronto fueron tomadas, casi por sorpresa Mahón e Ibiza, surgen inesperadamente en lontananza las naves enemigas, ansiosas de arrojar su desdichado cargamento sobre aquellas riberas luminosas. El contraste es, realmente abrumador. Ante las múltiples caravanas de viajeros que se acercaban a Mallorca, seres de todas las zonas y todas las razas, eran portadores de mensajes cordiales y saludos de paz; y hoy, en camuflaje, los hombres de su misma raza, hombres que se llaman sus hermanos, le traen a sus ámbitos la desolación y el exterminio. Ante los rumores de sus olas al besar sus arenas le cantaban una canción interminable; y ahora

mediterránea, una escala de comunicación perenne, por donde ahora los votos y los anhelos avanzan fundidos en un cálido mensaje. Al través de esa escala invisible, cada mensaje quiere ser fuerza y solidaridad animadora; pero ninguno alcanza en intensidad al de esta mujer que figura e nel grupo de expatriados, al de esta portorriqueña fina y grácil, hecha de ensueño y armonía. El mensaje de su alma es fulgor y aliento, estela de luz e himno de esperanza. Porque en la lucha que se ventila a lo lejos, no se debate únicamente para ella, el destino de Mallorca, sino la vida y el sueño—que son los suyos propios—del capitán de su ideal glorioso, del hombre que allí está luchando con la pluma y la espada, con el corazón y el pensamiento, como han de combatir los gallardos mosqueteros de la nueva España.

Afortunadamente las noticias que llegan, en sucesivos días, de Mallorca, suscitan un desbordamiento de alegría en las almas anhelantes. Los invasores han sido derrotados después de rudos y sangrientos combates. Una tras otra, las expediciones de tropas fueron diezmadas y detenidas en

su avance, casi copadas y sólo unos centenares de milicianos lograron escapar de la inesperada hecatombe. Y hasta la aviación que bombardeaba impunemente a las poblaciones, ha huido también perseguida por los aparatos de caza nacionales. Mallorca, en fin, se ha cubierto de gloria, gracias al espíritu de superación que puso en su preza; gracias a las heroicas virtudes que Dios les concede a los pueblos para vencer en sus grandes crisis históricas.

Ya se fueron los navíos guerreros que descargaron los genios del mal sobre la Isla de la Calma; se alejaron los hombres de faz trácanda, y las aves de volar trepidante, que despiden por sus picos chorros de fuego infernal... Y ya vuelven los pájaros de sus ocultos refugios para difundir en la tierra maravillosa sus sonoras canciones; y ya Mallorca, torna a ser, lo que fué antes y lo que fué siempre: caricia en el alma y seda en el aire fragante; inagotable delicia para cuantos fueron heridos en las horas de los crueles afanes.

Romualdo REAL
Montecatini, Italia, septiembre, 1936.
(De «El Mundo» de Puerto Rico.)

Resumen de la situación militar transmitido en la madrugada de ayer por Radio Club Portugués

Madrid está completamente rodeado y la conquista de la capital es ya cuestión de pocas horas.

Radio Club Portugués, en su emisión de las dos de esta madrugada, y como resumen de la situación, militar dice:

Aunque por los comunicados y relatos radiados durante la noche tendrán una referencia bastante exacta de las operaciones realizadas en el día de hoy, nosotros con el mapa a la vista, vamos a hacer un pequeño resumen de la situación de las columnas y desarrollo de las operaciones en el día de hoy.

Por los partes que hemos recibido y las noticias que han llegado a nosotros, se ve claramente que las fuerzas que atacan Madrid, después de ocupar el cinturón de la ciudad, han tomado posesión, en el día de ayer, de todas las cabezas de puente, de las diferentes carreteras que son salidas de Madrid y puntos de entrada en la capital, naturalmente.

Después de conquistadas anteayer todas estas cabezas de puente, han avanzado las fuerzas por los alrededores de la ciudad, creando una cinta que envolvía a Madrid.

También, en el día de ayer, estas fuerzas que habían desembocado por la carretera de Carabanchel, Pradera de San Isidro y delante de la puerta del Ángel de la Casa de Campo, atravesando el puente del Rey, han llegado al paseo de la Virgen del Puerto, oponiéndoseles entonces la dificultad de la Estación del N., que está junto y frente al camino de la Virgen. vencida la resistencia con el bombardeo, se ha conquistado esta posición.

Otras han continuado por La Bombilla, hasta alcanzar, probablemente, el paso a nivel del camino de San Antonio, entrando por este sector.

Otras han continuado por la Escuela de Ingenieros Agrónomos, que está situada en el parque de la Moncloa, frente a la Ciudad Universitaria, que también ha sido ocupada.

Con esto, ha quedado conquistada esta inmensa planicie, llena de edificios que hubiera sido fácil emplear como reducto por los rojos, pero por lo visto no lo han hecho. También se ha llegado a conquistar el Parque del O.

Lo que no podemos decir a nuestros oyentes, sintiéndolo mucho, es si ha sido conquistada o no la Cárcel Modelo.

También recordarán que en el día de anteayer, las fuerzas del coronel Yague se habían apoderado de Aravaca, y avanzando por esta carretera de la Cuesta de las Perdices para, congluviendo con las fuerzas de Castejón, marchar por la planicie de la Ciudad Universitaria.

Como se ve, esta salida de Madrid ha sido cortada, así como

COMENTARIO Falange y Requetés

El que no está dispuesto a dar la vida por su fe no es digno de profesarla.

Mussolini.

El 6 de noviembre la Autoridad Militar de Baleares dictó una orden que juzgo de suma importancia para las futuras y siempre gloriosas actuaciones de Falange y Requetés. Trataré de comentarla, desde el punto de vista de la vivísima simpatía que me inspiran una y otro. Yo no podré olvidar jamás que en Falange hallaron calor de hospitalidad las cruces rojas de Santiago, símbolo de mi fé. Y que en los Requetés nunca se arriaron las banderas españolas, ni se escondieron las coronas reales. Por eso mi voz, si no la de un afiliado, creo será la de un amigo leal y agradecido.

A partir del 6 de noviembre, Falange y Requetés reciben, por así decirlo, el espaldarazo del Ejército. Ascienden a la categoría de fuerzas armadas y como a tales se les reconocen derechos y se les señalan deberes. Más deberes que derechos, naturalmente, pues el espíritu de nuestro renacer—ya captado por Mussolini en su Código Fascista—se sintetiza en aquella máxima formidable y austera de las juventudes heroicas y patriotas superadoras del tipo de vida cómoda del estúpido siglo XIX, sólo aspiran al derecho de cumplir con su deber.

El espíritu de austeridad y sacrificio que inspira a esas dos instituciones hermanas del Ejército—y como él combatientes y disciplinadas—exige un rápido y decisivo deslinde de campos. De un lado los que están dispuestos a cantar un himno. Del otro los que están seguros de cumplirlo. No negaremos la realidad—y aun la necesidad—de los primeros. Pero un deber de justicia, de claridad y de organización exigía que a los estóicos cumplidores no se les pudiera confundir, en ningún momento, con los estrictos cantadores.

Ciertamente que existen personas cuyas condiciones particulares les impiden formar en la vanguardia. Y en el Estado corporativo de la España que hoy renace, todos, clases, individuos y gremios, deberán contribuir a la totalidad de la Patria. Pero, precisamente, la idea de Estado corporativo exige la previa distinción de funciones y servicios.

Los afiliados al partido de Falange podrán continuar, como antes, prestando sus servicios ciudadanos sin perder el uso de su uniforme, ni el contacto entre sí y se atenderá a que dichos servicios los presten conjuntamente, agrupados en unidades tácticas. En los desfiles y movilizaciones privativos de Falange formarán como tales afiliados con sus uniformes y sin armas largas. De esta manera quedarán bien deslindados los campos: los falangistas y requetés ascendidos a la categoría de fuerza armada y dispuestos siempre a luchar junto con sus hermanos del Ejército, constituirán la élite sagrada y la levadura militar de unas asociaciones cuyo orgullo supremo—decía el conde Rossi—debe ser el ingreso en la categoría militar.

El espíritu de sacrificio, la austeridad y la disciplina, puestos al servicio de la Patria, hermana en una comunidad de deberes a Falange, Requetés y Ejército. Yo estoy seguro de que estas tres instituciones sabrán mantenerse fieles a esa hermandad cuya resultante es España. Nada más, ni nada menos que España.

KIM

zas del teniente coronel Tella han llegado a la glorieta de Atocha, en Madrid.

Estas fuerzas han llegado allí atravesando el paseo blanco, el Paseo de las Delicias.

La estación de las Delicias estará en su poder y, una vez llegadas a la Glorieta de Atocha, ir a la Puerta del Sol son cuatro pasitos, que, para estas tropas, que no se han detenido ante trincheras ni fortificaciones, no van a requerir ni un átomo de esfuerzo.

Londres.—Comunican de Gibraltar que los nacionales han atacado Marbella y Estepona, de la provincia de Málaga, al mismo tiempo que ha sido atacado Madrid.

Estepona será la primera población donde se desarrollará la ofensiva de los nacionales.

Sigue la ocupación a lo largo del Manzanares

Ha sido apresada una sección enemiga compuesta de un comandante, un oficial y 80 soldados.—En el sector de Guadalupe, se causó gran número de bajas al enemigo, cogiéndole gran cantidad de armamento

Comunicado oficial que nos transmite el Cuartel general:

Quinta División.—En Zaragoza se efectuó una operación en la que se hizo retroceder al enemigo, causándole numerosas bajas, sin que nuestras fuerzas tuvieran ninguna.

Sexta División.—En el frente del Cantábrico, hubo fuego de cañón y fusil, sin importancia, figurando entre el material cogido al enemigo un cañón y una ametralladora.

Séptima División.—En los barrios del sur de Madrid continuaron progresando nuestras fuerzas a lo largo del Manzanares, habiendo sido aprisionada, en las primeras horas de la mañana, una fuerza enemiga compuesta de un comandante, un oficial y 80 soldados. Es la misma columna que en la jornada de ayer cogió al enemigo más de 100 muertos y 120 prisioneros. Varios intentos de reacción enemiga fueron duramente rechazados, causándole numerosísimas bajas.

Octava División.—Sin novedad. División de Soria.—En el frente

de Guadalupe se llevó a cabo una importante operación, cayendo por sorpresa sobre las posiciones enemigas y cañón antiaéreo, y ocupándose varias poblaciones en este frente. Frente del sur.—Sin novedad.

Un reportaje del enviado especial del "Diario de la Mañana,"

Frió y lluvia.—Ocupación del Parque del Oeste.—Los nacionales toman trincheras y se abren brecha por las calles de Madrid.—Madrid está envuelto, quedando sólo libres el camino de Sigüenza y el de Valencia

«Radio Club Portugués», a las 2: Leganés: (Del enviado especial del «Diario de la Mañana»; a las 21 horas).—Pasé la noche entre soldados, en Leganés, asistiendo, emocionado, al combate que se trababa a lo lejos.

El frío era intenso, la lluvia caía en grandes cortinas. Los soldados casi no divisaban más que los objetos cercanos.

A primera hora de la madrugada, Madrid estaba envuelto en densa neblina, y la fusilería que por allí se oía era intensísima.

Se inició un duelo violento de artillería, y mientras tanto, los aviones nacionales elevaban el vuelo para lanzar proclamas y hacer reconocimientos.

Empujados los rojos de la Casa de Campo, la columna del Comandante Castejón ocupó el Parque del Oeste. Los soldados avanzaban valerosamente.

En las inmediaciones de los puentes de Segovia, de Toledo y de la Princesa, continuaba la lucha, prosiguiendo el avance de los nacionales, que iban tomando enormes trincheras provistas de magnífico material de guerra ruso y checo. También abrieron brecha por las calles de la ciudad y pusieron en fuga a milicianos encuadrados por checos, franceses y rusos.

Los tanques que abrían camino por el sur, avanzaron, pero no entraron en calles muy estrechas, donde el enemigo les esperaba.

Los nacionales divididos en dos columnas, una a la derecha y otra a la izquierda, envuelven Madrid, de-

camino de la vía para Sigüenza y el

los nacionales mucha gente de Madrid—Ya ha sido ocupada la Glorieta de Atocha

Continúa la lucha—sigue diciendo el enviado especial del «Diario de la mañana», y la columna de Tella, a la que se ha unido mucha gente de Madrid, ha ocupado varias calles del barrio de las Delicias, ocupando ya la Estación de las Delicias.

Hay que darse cuenta del avance por la calle de las Delicias, porque, al lado izquierdo del Paseo de las Delicias, hay muchas calles con casas de nueva construcción habitadas por personas que podrían haber hecho de cada casa una fortaleza y de cada calle una trinchera.

En cambio, por el lado derecho del Paseo de las Delicias, existe una gran extensión de terreno donde pueden fácilmente maniobrar los milicianos. Me refiero al terreno que hay en la calle de Miguel Unamuno, frente a los depósitos de la C. A. M. P. S. A.

En todas partes donde han podido perfectamente maniobrar los milicianos, ha proseguido el avance de las fuerzas nacionales, que alcanzaron, bajo una verdadera lluvia de metralla, la Glorieta de Atocha, donde se atrincheraron para proseguir mañana su avance.

En la ocupación de unas calles próximas, murió gloriosamente el sargento portugués del Tercio José Silva.

Entre los muertos rojos hay muchos rusos, franceses, checos, belgas y también marineros catalanes.

La aviación, cooperó grandemente en los combates de ayer

Los aparatos de bombardeo castigarán intensamente los emplazamientos de la artillería roja y bombardearon la fábrica de gas

De la Agencia Havas: A 4 kilómetros de Madrid en la carretera de Getafe. El ataque a la capital comenzó a las 8 de la mañana, con la cooperación de la artillería y de 20 aviones de bombardeo.

Como se había previsto hace días, la ciudad vivió cortadas todas sus carreteras, con excepción de la que conduce a Valencia.

Por la mañana, los gubernamentales, cuya artillería estaba situada en los alrededores de Vallecas, intentaron detener el avance de los nacionales, que pasaban el Manzanares, llegando a la margen izquierda.

La aviación nacional bombardeó intensamente este sector, que simultáneamente es batido por los fuegos de los cañones colocados en la margen derecha de Manzanares.

Los gubernamentales que se encontraban en Getafe, abandonaron las posiciones sin oponer resistencia. En efecto: se encontraron fusiles aún cargados, cocinas de campaña con la lumbre encendida, etc.

Entre los cadáveres, hay algunos decapitados por la metralla. Se ven muchas gorras de marinero. Los cadáveres de soldados son en mayor número, pues los milicianos no solo se distinguen por la cinchaesta, sino también por su cobardía.

Una escuadrilla de cinco aparatos de bombardeo, protegidos por ocho de caza, voló sobre Madrid y dejó caer bombas en los alrededores de la fábrica del gas o en ésta misma. El cuartel general anunció que la artillería ha destruido la Estación del Norte.

Unión Radio de Madrid comunica que la Estación de Correos y Telégrafos funciona por su intermedio, lo que demuestra que la Estación de Correos y Telégrafos no funciona. La estación Unión Radio ha cerrado su emisión a las doce, y después, el consabido himno de Riego.

La rendición de Madrid está muy próxima

Las operaciones de nuestras tropas siguen su marcha victoriosa

Madrid 9 a las 21 horas: La estación emisora de Unión Radio, después de haber advertido lo de la emisora de Correos y Telégrafos, continuó transmitiendo programa musical, que interrumpió para dar lectura a una nota del Ministerio de Gobernación, desmintiendo el rumor que corría de que Madrid iba a rendirse a las 23 horas.

Leyendo este comunicado, y sobre todo, leyendo entre líneas, se ve perfectamente la marcha de las operaciones realizadas.

Habla también el comunicado de que se declaró un incendio en los alrededores de la fábrica de gas.

Esto demuestra que se produjo un incendio, sino en la fábrica del gas, en las proximidades de ésta. La nota habla también de la destrucción de la estación del Norte.

Efectivamente: las tropas de la columna Castejón que habían entrado en la Casa de Campo atravesando el terreno un poco más abajo del Lago Grande de la Casa de Campo, al S. de la puerta principal, van a unirse con las otras tropas del llamado Puente del Rey.

¿Cómo estará la situación de la capital cuando desde el Ministerio

de la Gobernación tienen que desmentir la rendición!

Bien próxima debe estar la caída. Impacientes esperemos el día de mañana.

Una orden poco «espiritual» del general rojo Miaja

Los presos del «Uruguay», en Barcelona, son trasladados a las cárceles

Tenerife.—Radio Club comunicó que el general Miaja, encargado de la defensa de Madrid, dió órdenes a los milicianos de resistir mientras se transporta el último oro del Banco de España a Cartagena.

En Barcelona, los presos que estaban a bordo del «Uruguay», fueron trasladados a las cárceles de la ciudad.

La ocupación total de Madrid es cuestión de horas

Avanzan los nacionales por el interior de Madrid.—Al ver aproximarse los tanques nacionales por las calles, salen de las casas seres escudidos que abrazan, llorando, a los salvadores

En el frente de la Casa de Campo. Del enviado especial de Havas:

Madrid está viviendo las últimas horas de la dominación roja.

Los milicianos que defendían la Casa de Campo están totalmente cercados y se rendirán, probablemente.

La aviación nacionalista bombardeó las trincheras y los trabajos de fortificación construidos por los rojos.

En diversos puntos estratégicos de la ciudad, los gubernamentales fortificaron algunos reducidos, situado uno de ellos en la zona neutra señalada por el general Franco y cerca de las Embajadas, Delegaciones y hospitales. Luego dicen que no se respeta la zona neutra.

El bombardeo militar ha continuado, cubriendo sus objetivos. Mientras tanto, protegidos por el fuego de artillería y los tanques, avanzaron diversas unidades.

El aspecto del barrio donde se desarrollaron los combates que conducirán a los nacionalistas al corazón de la capital es terrible.

La moral de los milicianos no puede ser peor.

Así como se efectúa el avance, y al ver aproximarse los tanques, en las calles ocupadas, salen de las casas seres escudidos, que ven terminado su martirio y abrazan llorando a los salvadores.

El avance se efectúa por los barrios situados al Norte de la capital, mientras prosigue el avance convergente de los nacionales por el centro de la ciudad matemáticamente, con la mayor prudencia, ya que el mando calcula que los rojos minaron, antes de huir algunas calles.

Hay la impresión de que la ocupación total de Madrid es cuestión de horas.

La aviación nacional actúa eficazmente sobre Madrid

Carabanchel Alto, 9.—Del enviado de Havas.

Dos escuadrillas de aviones nacionales bombardearon el S. de Madrid y las barricadas y trabajos de fortificación de los diversos barrios, sobre todo del de Toledo, distrito de la Latina.

Cumpliendo los órdenes del Generalísimo, se echaron centenares de bombas cerca de las casas, para alcanzar solo a los milicianos.

Este barrio es considerado como el más peligroso, por sus calles estrechas. Las calles lindantes con el Paseo de las Delicias y calle de Bustamante fueron especialmente alcanzadas por los aviones. Se declararon numerosos incendios. Se trabaron combates violentísimos.

En la dirección S. N., la presión de los nacionales se manifiesta en una maniobra envolvente de O. a S. O.

Noticias radiadas a las 8'30

El traslado del Gobierno a Valencia

Radio Jaca, a las 15'30 horas: París.—El embajador en esta capital del Gobierno rojo de Madrid ha comunicado al Gobierno francés el traslado del madrileño a Valencia, para «mejor dirigir las operaciones de defensa de la capital de España».

Ataques al gobierno Blum

París.—Los comités comunistas siguen atacando al Gobierno Blum, al que acusan de ser demasiado amigo de los fascistas.

Desorganización en los rojos

Berlín.—A la magnífica y matemática ofensiva de los nacionales en Madrid, responden los rojos con ataques desorganizados y esporádicos.

Se quiere levantar la moral de los milicianos

Granada.—A las 6 de la tarde de ayer se dirigieron por Radio al pueblo madrileño Rossemberg y La Pasionaria. El speaker dijo que para levantar la moral del pueblo iban a hablar algunos de sus legítimos representantes. La Pasionaria excitó a las mujeres a acudir a las barricadas puesto que los hombres no saben

hacerlo, Rossemberg ofreció su apoyo personal y el de su gobierno.

La situación de Madrid

Burgos.—Aun las emisoras rojas siguen engañando a los milicianos si bien estos ya se han dado perfecta cuenta de la situación de la capital. Se sospecha que Unión Radio ha sido trasladada de emplazamiento.

Anoche se radió una nota ordenando al vecindario que dejara en todo momento, paso libre a los bomberos. Ello hace creer que el número de incendios en la capital es crecidísimo.

El diario «El Socialista» en su número de hoy, dice que Madrid resiste la capitulación.

El resumen de la gloriosa jornada de ayer para los nacionales, es que si grande fué la resistencia, mayor fué el castigo y lo sufrido por los rojos.

Las tropas han dedicado la pasada noche al descanso.

Varias bombas de la aviación cayeron sobre un cuartel de milicianos produciendo numerosas bajas. Los pilotos nacionales vuelan muy bajo, bombardeando las azoteas en las cuales han emplazado nidos de ametralladoras.

En un cuartel de los ocupados por los nacionales fueron presos 110 milicianos.

Los legionarios, por medio de minas, hicieron saltar una calle en la que había numerosos milicianos rojos en sus parapetos. Los legionarios tuvieron conocimiento de la existencia de tales minas por confidencia de los que han desertado de las filas marxistas, pasando a las nuestras.

Almería convertida en un infierno

Sevilla.—Almería se ha convertido en un infierno dantesco. Todos los guardias civiles de la ciudad fueron el 19 de Julio asesinados en sus cuarteles. Los fusilamientos de las personas de derecha son aún continuos. Del 25 al 26 de Julio los anarquistas recorrieron en camiones los pueblos ametrallando a todos los guardias civiles. Los comités rojos han ordenado que a diario tienen que ser fusilados unas 200 personas, hasta que no quede uno de ideas derechistas.

En el frente de Aragón

Radio Tetuán a las 16 horas. Se comunica oficialmente que ayer, en el frente aragonés, los nacionales ocuparon Monte Calvario y Armillas de Santa Cruz. En el frente de Guadalajara ocuparon Zendejas de la Torre, Zendejas de Medio, Zendejas de Pagazo, Almandones y Mansilla.

Las tropas nacionales consolidan sus posiciones

Cádiz.—Los mensajes que se reciben de Madrid dan cuenta de que las tropas nacionales han consolidado sus posiciones.

El Ayuntamiento rojo está reunido en sesión permanente, habiendo nombrado alcalde al que hasta ahora fué primer teniente de alcalde.

Una escuadrilla nacional bombardeó las barricadas rojas.

Alas 9 de la mañana volaron varios aviones nacionales sobre la emisora de Unión Radio. Se ignora los daños que causaron, pero al poco rato se oyeron grandes detonaciones de torpedos o bombas de aviación.

Una emisora roja portátil estaba animando a los milicianos, apostrofándoles por su cobardía y por no acudir a los puestos de la lucha.

Una escuadrilla roja que apareció sobre Madrid emprendió la huida tan pronto como divisó nuestros cazas sin presentar combate.

En la capital no cesa de oírse el continuo cañoneo.

Los rojos intentaron una contraofensiva que les resultó completamente frustrada contra las columnas de Castejón y Asensio.

Solo en el día de ayer, los marxistas entregaron a los nacionales 200 cadáveres.

San Salvador reconoce a Burgos

Roma comunica que el gobierno de San Salvador ha reconocido oficialmente a de Burgos.

Los comunistas pierden las elecciones inglesas

Londres.—La Segunda Internacional de Inglaterra ha sufrido un rudo golpe en las elecciones municipales últimamente celebradas, en las que ha perdido gran cantidad de puestos.

Lucha encarnizada en Madrid

Madrid.—En los barrios Sur y Sur oeste, la lucha es de casa a casa. El bombardeo desencadenado ayer por los nacionales produjo enorme pánico. El gobierno rojo ha recomendado al vecindario que eche botellas con gasolina ardiendo sobre los nacionales.

La prensa marxista trata de disculpar al gobierno por su cobarde huida a Valencia, que ha producido entre los milicianos enorme indignación. Los milicianos fusilan a diario a muchos de sus dirigentes.

Se espera un ataque sobre Málaga

Sevilla.—Se espera para muy en breve un ataque a Málaga sobre Málaga.

El Embajador rojo en Alemania abandona su puesto

Berlín.—El embajador del gobier-

no rojo madrileño, Rovira, tuvo que huir de la embajada, pues los partidarios de los nacionalistas le asaltaron, izando en ella la bandera roja y gualda.

Madrid bombardeada

Londres.—Los bombardeos de la aviación y artillería nacionales sobre Madrid ha durado varias horas. Si bien se circunscribieron a los edificios militares, produjeron un pánico espantoso entre la población.

Las luchas en las calles entre los mismos rojos son continuas.

Las calles están cubiertas de cadáveres y de heridos.

Graves desórdenes en París

París.—Anoche ocurrieron en esta ciudad graves desórdenes. El alcalde de un barrio, durante un acto público, pidió la ruptura del pacto franco-soviético. El hecho produjo gran excitación entre los comunistas, que quisieron asaltar el teatro en el que hablaba el aludido alcalde. Para impedirlo, la policía tuvo que levantar barricadas. Resultaron 14 policías heridos, así como buen número de comunistas.

Sesiones del Comité de no intervención

Londres.—El Comité de no intervención en los asuntos de España ha celebrado dos sesiones muy movidas. En la primera, se discutió la refutación soviética a las acusaciones de Alemania, registrándose una violenta intervención del delegado italiano en favor de lo sustentado por su compañero alemán.

Alemania e Italia aseguran que unos barcos soviéticos descargaron armas y municiones en los puertos rojos de la costa española. El gobierno soviético dice que solamente fueron descargados viveres y ropas. El delegado italiano afirma que los buques rojos tenían una capacidad superior a la indicada para su cargamento oficial y que el resto era destinado a las armas y municiones.

No se tomaron acuerdos, siendo esperada con gran interés la reunión que el Comité debía celebrar por la tarde.

Material y prisioneros cogidos a los rojos

Sevilla.—Durante las operaciones de ayer en Madrid, la columna del Teniente Coronel Tella cogió 150 prisioneros y muchos muertos; la columna del centro, 135 muertos y 260 prisioneros; la de Yagüe, en el flanco izquierdo, bastantes muertos y 200 prisioneros.

Fueron derribados dos cazas rojos por los aviones nacionales.

El material que a diario se va cogiendo a los rojos se vé que es de pésima calidad, hasta el punto de que hay piezas de que van atadas con alambre. Los cañones de los fusiles están completamente dilatados.

Los rojos abrieron en las calles numerosos pozos para la defensa de Madrid, desde los cuales se hacía fuego nutrido sobre nuestras tropas. Los soldados de Franco los desalojaron usando bombas de mano.

La columna de la derecha castigó intensamente en Villaverde a unas nutridas concentraciones rojas.

Se considera que el duro castigo sufrido ayer por los marxistas madrileños puede precipitar la rendición de la capital.

Nota del gobierno de Burgos sobre el oro robado

Lisboa.—El gobierno de Burgos ha enviado una nota al Banco Internacional de Pagos en la que pone en su conocimiento la cantidad salida de España de cajas conteniendo oro, sin que haya ley alguna que autorice tal despojo.

Nuevo bombardeo de Madrid

Londres.—Desde las 8 de la mañana la aviación nacionalista ha bombardeado Madrid, provocando gran número de incendios.

Se confirma ondea la bandera roja y gualda en la Embajada de Berlín

Se confirma que en la Embajada de España en Berlín fué izada la bandera roja y gualda. Se ha hecho cargo de la embajada el antiguo embajador señor Ramón del Cortijo que dimitió el cargo cuando el Frente Popular español se hizo cargo del Poder.

También en la embajada española en Budapest fué izada la bandera bicolor.

Extraviado

Receptor Radio Askar n.º 0225, Modelo 1935. Gratificaré veinticinco pesetas, devolución calle del Mar n.º 20, San Miguel, Son Carrió. Demás informes Archiduque Luis Salvador número 146.—Palma.

Majórica Hotel

Situación única, magnífica, dominando Palma, la bahía y bosques. Todas las habitaciones exteriores y confortables. Precios económicos y convencionales para largas temporadas. Visite el Hotel, sin compromisos.—Corp Mari.—Terreno.

Mobiliario

Se vende por ausentarse. Calle Antonio Frontera n.º 2 bajos derecha.

Se alquilan

Habitaciones con o sin pensión tratamiento familiar y económico. Pensión Planas, Obispo, 5, Palma.

Alocución del general Queipo de Llano

Continúa la gente con impaciencia preguntando: ¿Pero cuando cae Madrid? Y los que tal preguntan, sin duda suponen que el tomar Madrid es algo así como tomarse una tarta de chocolate con ensalmadas. No he creído nunca que la cosa sea tan difícil como dicen los del bando de enfrente ni tan fácil como se creen muchos de los del nuestro. Hay que tener en cuenta que el enemigo que ha estado luchando en campo abierto sufriendo constantemente una derrota tras otra, ahora se encuentra dentro de una población, lo cual le facilita mucho la defensa. Por otra parte los que entran en la capital tienen que proceder con cautela y además llevan avanzando desde Toledo durante muchísimos días combatiendo sin cesar consumiendo cantidades fabulosas de municiones como se consumen hoy con armamentos y que no pueden dar un paso sin tener en las inmediaciones unos depósitos de municiones para atender a las necesidades que puedan presentarse. Así es que a medida que se avanza, hay que trasladar los centros de aprisionamiento. El Ejército moderno no es como el antiguo que, quien iba a más velocidad ganaba la batalla. Además nosotros estamos ya acostumbrados a ver que el alto mando no quiere exponerse a un desastre. Esta explicación servirá para calmar la impaciencia de los que como antes decía suponían que el tomar una población de la extensión y número de habitantes de Madrid era tomarse una taza de chocolate.

El parte oficial rojo continúa diciendo tantas tonterías como siempre. «En el frente de Navalcarnero desde anteañoche hemos conquistado nuevas e importantes posiciones.» «Unos grupitos rebeldes en torpe huida llegaron hasta la Casa de Campo donde les esperaban nuestros cañones.» «Han visto Vds. que idioteces más grandes! Nuestras fuerzas huyen pero hacia adelante, hacia Madrid, o sea que en otras palabras avanzan sin cesar, lo que quiere decir que están ya en las calles de Madrid. Dice después: «El pueblo can la emoción guerrera en los labios...» Que será eso de emoción guerrera en los labios. «La alta moral, el valor, la disciplina de los milicianos y de las fuerzas leales juntamente con la Junta de Defensa continúan frustrando el intento del enemigo de apoderarse de la capital de la República española.» Esto o yo no entiendo una palabra o quiere decir que están a la defensiva y que aguantan el empuje de nuestras fuerzas. «Los fascistas que han realizado duro ataque son contenidos por nuestras tropas que consolidan sus posiciones.» Es decir que se limitan a contener, no atacan. «Nuestras fuerzas contuvieron el ataque por la carretera de Extremadura.» Esta tontería está bien para engañar al pueblo que no discurre y que es capaz de comulgar con ruedas de molino. Y luego dice «Los fascistas mueren por centenares. El pueblo de Madrid está todo en las trincheras y las barricadas. Los fascistas no pueden retroceder ni las milicias les dejan avanzar.» Nuestras fuerzas parecen que estarán emparedadas si no pueden volver atrás ni ir hacia adelante. ¡Qué tonterías! Por último dice el parte oficial «Nuestro pueblo se bate furiosamente a las puertas de la ciudad invencible. Madrid se salvará.» La verdad que no lo entiendo. Trabajáis sin cesar por la carretera de Extremadura y ahora decís que se bate en las puertas de la capital. No sabéis ni mentir siquiera. Se ve claro que todo lo que decís no son más que cantos de angustia, como los de los cubanos que al verse envueltos gritaban: Pasen, pasen que son pocos.

Desde Barcelona dicen que la situación es completamente favorable. Se hicieron muchas bajas a los fascistas al pretender entrar en Madrid. Los fascistas no han tomado la Casa de Campo. Hace falta ser necios para decir estas tonterías. También se decía Unión Radio de Madrid cuyos radio-emisores se habrán puesto a distancia para no caer en nuestras manos.

Una noticia que pone la carne de gallina es la de que la emisora de Izquierda Republicana decía que ni ellos ni la prensa podían dar noticias de lo que se avencina en veinte y cuatro horas. ¡Pero qué será Dios mío! ¿Por donde nos van a atacar? A lo mejor de flanco. Porque hay que ver el ímpetu que pone siempre en sus ataques parecido a la impetuosa de las olas de un vendaval terrible. Chocan violentamente y siempre resultan destruidos. El general Miaja y el general Pozos son los que dirigen a los rojos. Con estos generalísimos creo que nos van a des trozar.

De Londres llega la noticia de que durante el día de ayer recorrieron las calles de la ciudad dos mil voluntarios extranjeros que después de pasear en todas direcciones marcharon al frente. Si se hubiesen dado la vuelta por la Castellana, paseo de Ronda y luego por el Rosales habrían parecido ocho mil. Por lo mismo si doscientos se hubiesen dado este paseo habrían parecido los dos mil de que hablan. En fin las masas nunca podrán con los soldados. Lo único que tendrán nuestros soldados, legionarios, falange, requetés y regulares será más carnicería. Además parece que hubo en Ma-

dríd un mitin en el cual habló Rossemberg quien sin duda queriendo hacerse pagar habló de los grandes auxilios que Rusia ha prestado al gobierno rojo de Madrid y prometió que en breve llegaría mucho más armamento. Estos son los mismos que en el comité de no intervención acusan a otras naciones de habernos facilitado elementos de guerra.

Se dice que el presidente del gobierno francés señor Blum en una reunión de su partido ha dicho que mantendrá el pacto franco-ruso apoyándose en el partido comunista. ¿Qué significa esto? No es difícil verlo. Hay quien dice que en Toulouse ha descubierto la policía francesa un depósito de armas de todas clases que se tenían que enviar a la frontera y entregarlas a los rojos españoles. Y si fuese material ruso entrado en Francia para hacer lo mismo que en España? Ahora que también podría ser una añagaza para hacer creer que en Francia no necesitan armas los comunistas.

«L'Echo de Paris» hace un balance de la llamada desastrosa política de Francia en la cuestión española y escribe: La victoria de los nacionalistas españoles inutiliza la política internacional de Francia. Gracias a los errores del actual gobierno francés, Francia pierde una bonita ocasión de hacer valer su misión internacional. Si en política hubiera lógica el gobierno no solamente presentaría inmediatamente la dimisión sino que debería comparecer ante un tribunal del Estado. Luego el mismo periódico bajo el título de «El camarada Rossemberg» dice que Largo Canallero es una figura representativa pero no es quien gobierna en España puesto que el que manda es Rossemberg asesorado por varios generales soviéticos en particular por el general Gorez. Así el señor Rossemberg es el alma de la resistencia. Según «Le Jour» otro periódico francés el capitán del puerto de Barcelona en el que se está desembarcando material de guerra constantemente es un ruso. Rusos son también todos los que están organizando la vida en Barcelona.

Parece que todas las emisoras se van de Madrid, claro que no quieren indicarlo claramente, para poderlas emplazar en el exterior. El radio de la U. G. T. hace cuatro días que no dá noticia ninguna. Sin duda se ha puesto más alejada de Madrid o para transportarla ha sufrido alguna avería y han tardado en repararla. Lo mismo pasa con la de Telégrafos, que una vez trasladada, ha empezado a funcionar habiendo vuelto hoy a hablar el perfecto sirvergüenza e indigno señor Alba, quien ha dicho unas cuantas tonterías, pero se veía perfectamente que no rebotaba de satisfacción.

Nuestras fuerzas siguen avanzando constantemente ocupando todos los objetivos. En la provincia de Guadalajara se han ocupado cinco pueblos, en nuestro avance hacia Madrid. En la parte de Aragón hemos ocupado otras dos posiciones habiendo rechazado y perseguido al enemigo. Hoy, como se vé, no han ocurrido cosas de mucha importancia.

Otras naciones hermanas, Guatemala y el Ecuador, han acordado reconocer al gobierno de Burgos presidido por el general Franco. No son las primeras puesto que ya dos o tres naciones han reconocido el gobierno de Burgos. Es natural que así ocurra puesto que por las naciones americanas corre la misma sangre y tenían que ser contrarias siempre a Moscú.

Voy a leer una nota transmitida por el cuartel general del Generalísimo que dice: Hace unos días que entre el material cogido al enemigo figuraba una ambulancia sanitaria escocesa de la que formaban parte Mr. Joseph Nbaybo Ydmahy y Mr. Frederich Alexander Mault. Estos señores extranjeros fueron hechos prisioneros y conducidos al cuartel general de Salamanca donde se encuentran perfectamente atendidos. Por indicación suya se dá la presente nota para que tengan conocimiento sus amigos y familiares de su perfecto estado de salud así como del magnífico trato que reciben desde que cayeron prisioneros que contrasta con el que recibieron durante su permanencia en las huestes rojas donde han visto cometerse crímenes y salvajadas por parte de los encargados del trato de extranjeros y prisioneros.

En el día de hoy no he recibido todavía la parte de las operaciones. Sin embargo de palabra se me ha dicho que el ala derecha de nuestro frente ha avanzado hoy un kilómetro aproximadamente y el ala izquierda la columna del coronel Yagüe ha sufrido un ataque esta tarde, habiendo contraatacado los nuestros violentamente haciendo al enemigo un considerable número de bajas.

El general lee la lista de los donativos recibidos en el día de hoy.

Se Alquila

un piso espacioso con bajada al mar. Avenida 14 abril, 93.—Terreno. Informes: El Día, Dantús 2.

Se reciben esquelas de defunción hasta las tres de la madrugada

En Palma

Cruz Roja de Palma

Asamblea Central de la Cruz Española, desde Burgos, intercon...

En sufragio de un escolar

De muy emocionante puede calificarse el acto celebrado el pasado...

Terminada la ceremonia religiosa

Terminada la ceremonia religiosa, todos los concurrentes desfilaron...

Función a beneficio de las Cocinas económicas

La Sociedad «La Protectora» está organizando una función teatral a beneficio de las Cocinas económicas...

En el Ayuntamiento

Donativos para las Cocinas económicas

Donativos recibidos por conducto de Falange de Sant Jordi. Don Antonio Cañellas, 1 saco de...

que tendrá lugar el domingo día 22 del corriente.

En dicha función se pondrá en escena, por elementos del Orfeón y con la cooperación de la aplaudida...

Nota política

El día cinco del corriente, en reunión del comité directivo, quedó disuelto el Partido R. de Centro, a fin de que todos sus afiliados aúnen...

Donativos recibidos en la Agrupación de Dimas Tradicionalistas «La Margarita»

Señorita María Nicolau, 25 pesetas; El P. Superior de los Teatinos, 10; señora Francisca Barceló, presidenta de «Las Margaritas» de María de la Salud, 25 pesetas; señora C. de V., 100 pesetas; señora Viuda Segura, doce pares de calcetines; señora Simó, Viuda de Palmer, dos bufandas; doña Isabel Aguiló, dos jerseys; N. N., tres jerseys; Herederos de Vicente Juan Ribas, 12 mantos y camisetas; don Francisco Salvat, 3 piezas franela; doña Concepción Llobera de Juan, tres docenas de toallas.

También «Las Margaritas» de Capdepera han aportado su valioso donativo entregando 27 jerseys y muchos cuellos bufanda para los soldados que luchan en el continente por la redención de nuestra amada España.

A todos los que con sus donativos nos ayudan nuestro infinito agradecimiento, esperando que continuarán favoreciéndonos generosamente dadas las necesidades y cuantiosos gastos de nuestra obra benéfica. Continuarán recibiendo los donativos en «La Margarita», San Jaime 68.

Suplicando al propio tiempo que si alguien tiene costurero o mesita, estantería o librería y quiera regalarlo se lo agradeceremos muchísimo.

Aviso a «Las Margaritas»

Hoy D. m. empezarán las lecciones prácticas de enfermeras celebrándose diariamente a las 4 de la tarde dirigidas por el Sr. Médico del Requeté que desinteresadamente se ofrece en tan noble y patriótica tarea, quedando invitadas todas las Margaritas que deseen asistir.

Aguiló, 2; don Andrés Biblión, 2; don Bernardino Cánaves, 2; don Sebastián Salom, 0'50. Total, 39'50.

Don Nicolás J. Company, 25 pesetas; Maestro y niños Escuela del Vivero, segunda entrega, 4'80; don Pedro M. Estrany, 100; Los obreros de la fábrica de don Pedro M. Estrany, 273'40; don Pedro Tous, tercera entrega, 25; don Gabriel Bauzá Pérez, Conserje Cementerio, 5; Liquidación carreras de caballos, 1.509'55; doña Catalina Rebassa Garcías, 5; don Sebastián Ripoll, 2; don Sebastián Mariano Horrach, 20; don Isidro Vicente Martínez, 25; doña Antonia Vives, 15; don Fernando Ramírez, tercera entrega, 25; doña Juana M. Janer, 5. Total, 2.039'75.

Ingresos anteriores, 241.341'35. Suma total hasta hoy, 243.381'10.

Don Manuel Crespo, 5 pesetas; don Francisco Batle, guardia urbano, 5; don Rafael Pomar, 100; don Carlos Alabern, 10; don Mateo Palmer, 10; don Juan Gil, guardia nocturno, 5; don Guillermo Pascual, quinta entrega, 2'50; Gas y Electricidad S. A. Personal Inspección contadores, segunda entrega, 3'55; Idem. idem. trabajos interiores, segunda entrega, 11'50; Idem. idem. Dto. de Gas «Ramal», segunda entrega, 12; don Jerónimo Berrocal, quinta entrega, 25; don José Malleu, 25; Personal de acometidas electricidad y alumbrado general de la Sociedad Gas y Electricidad S. A., 26'50; Personal del Banco Comercial de Barcelona, 150; «Viva España», 50; doña Ana Vidal, 5; don Antonio Llaneras, guardia nocturno, 5; Personal de la Relojería Española S. L., 17; doña María Fernández, 7; Asociación Balear de Empleados de Despachos y Oficinas, tercera entrega, 100; don Francisco Rebassa, 10; don Pascual Martín, cuarta entrega, 25; don Miguel Colom Amengual, 5; doña Margarita Coll Bordoy, Maestra nacional, tercera entrega, 15; don Gabriel Fiol Coll, 5; don José Fiol Coll, 5. Total, 640'05.

Ingresos anteriores, 243.381'10. Suma total hasta hoy, 244.021'15.

El guardia urbano don José Guillas ha entregado 25 pesetas para que sean entregadas al primero que ponga la bandera nacional en el Palacio de Madrid.

El señor Alcalde se muestra muy complacido por este donativo.

Don Miguel Rosselló Alemany, Presidente de la Sociedad Propietaria de Santa Ponsa, en nombre de esta, ha ofrecido cuatro lechonas para las Cocinas Económicas.

El señor Zaforteza agradece el donativo.

Ha visitado al Alcalde el Inspector Provincial de Veterinaria, habiéndole ofrecido, en nombre de la fábrica de embutidos de Santa María, quinientas sobrasadas y cincuenta butifarras, para las Cocinas.

El señor Zaforteza ha demostrado su afecto y agradecimiento a su amigo don Antonio Jaume.

El personal de la Compañía Arrendataria de Tabacos ha hecho entrega de la cantidad de 215'05 pesetas para aumentar la suscripción abierta en favor de las Cocinas económicas.

También han entregado 125 pesetas para el mismo fin, el propietario y los obreros del industrial don Antonio Hernández, importe de un día de haber.

Una comisión de obreros de la Casa Cabot, ha sido recibida por el señor Zaforteza, para entregarle 78 pesetas, importe de lo recaudado entre ellos para ayudar a la obra humanitaria que se hace.

El señor Alcalde, después de agradecerles su hermoso rasgo, les ha animado a seguir laborando en pro de una Patria grande.

El señor Cabot ha hecho donación de una factura, importante 46'90 pesetas.

El Presidente de la Sociedad La Protectora ha visitado al señor Alcalde y le ha expuesto el propósito de celebrar una función a beneficio de las Cocinas económicas el próximo domingo día 22, habiéndose ofrecido, además para todo cuanto pueda ser útil al Ayuntamiento.

El teniente coronel de Ingenieros jefe de la defensa móvil terrestre de Mallorca don Luis García Ruiz ha entregado al alcalde la cantidad de 529'80 pesetas importe del plato de pescado que por expresa indicación suya fué suprimido en ocasión del banquete homenaje que días pasados le fué dedicado por su brillante actuación cuando el desembarque de los marxistas en Mallorca.

El señor Zaforteza tuvo efusivas frases de agradecimiento y encomio para el señor García Ruiz por el hermoso rasgo que tan alto pregona el patriotismo del ilustre jefe que tanto se ha distinguido en la defensa de la patria.

También ha visitado al alcalde una comisión de obreros de la fábrica de don Francisco Miret haciéndole entrega de la suma de 150'25 pesetas a que asciende la suscripción que en favor de las cocinas económicas abrieron en dicha fábrica.

El señor Zaforteza les ha agradecido el donativo en nombre de los pobres que por falta de trabajo se ven obligados a acogerse a los beneficios de dichas cocinas.

Por don José Pons ha sido entregada en la alcaldía la cantidad de 2338 pesetas importe de una suscripción voluntaria abierta entre el personal de los distintos departamentos del industrial don Manuel Salas en favor de las cocinas económicas.

El alcalde agradece vivamente este donativo y se muestra muy complacido al ver que cunde entre la clase obrera el espíritu de sacrificio y ayuda para proporcionar comida a sus hermanos de trabajo que por las actuales circunstancias se ven privados de poder proporcionársela.

Don Bartolomé Amorós y don Juan Ribas en nombre propio y en el de los taxistas de Palma han recaudado y entregado a esta alcaldía la cantidad de 133'50 pesetas para que sean destinadas a las cocinas económicas.

Dicho donativo ha sido muy agradecido por el alcalde.

Los obreros de los talleres de la Compañía Transmediterránea han hecho entrega de la cantidad de 105 pesetas importe de una suscripción abierta entre dicho personal para ayudar a la obra de las cocinas.

Por don Ramón Ferragut, presidente de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Baleares y en nombre de esta ha sido donada la suma de mil pesetas para engrosar la suscripción abierta en favor de las cocinas económicas.

El alcalde agradece vivamente estos donativos.

Al darse la noticia de que se había tomado Madrid don Pedro Valls y su hermano don Gabriel quisieron que los asistentes a las cocinas económicas pudieran comer una paella con motivo de tan fausto acontecimiento. Para ello se apresuraron a entregar 240 kilos de arroz.

El alcalde se muestra sumamente complacido de tan generoso rasgo.

Doña Juana Amengual, maestra nacional, 5; Un grupo de amigos, 22'30; Operarios «Casa Cabot», 78; Los obreros de obras del Ayuntamiento (ramo albañiles), 145; don Antonio Hernández y sus operarios, 125; Personal C.ª Arrendataria de Tabacos, 215'05; don Antonio Muntaner Real, 5; don Antonio Mora, 5; don Gabriel Piña, 25; Recaudado en el partido futbol «Soledad-Estrella», 46'40; don Jaime Munar Pol, 3.ª entrega, 50; C.ª A., 150; don José Enseñat Martínez y Sra., 100; Gas y Electricidad Dto. Alumbrado Público, 12'25; doña Nives García, 25; don Pedro Alcover Maspons, 4.ª entrega, 50; doña Anita Mir Fullana, 3.ª entrega, 5; Dos obreros Parque Intendencia, 2.ª entrega, 2; don Miguel Durán Oliver, soldado Intendencia, 2.ª entrega, 1; don Miguel Juan Oliver, 10; Negociado de Ensanche Ato. personal brigadas obras 32'50; Gerrería de Francisco Vidal, recaudado entre sus operarios, 4.ª entrega, 18; don Juan García Martínez, 4.ª entrega, 30.

Total 1.163'50. Ingresos anteriores 244.021'15. Suma total hasta hoy 245.184'65.

Personal de don Manuel Salas, personal oficinas, 89; Chofers, 17; Encargado y personal obrero fábrica Molinar, 317; Obreros albañiles de la misma fábrica, 39'50; Obreros herreteros eventuales, 11'50; Obreros de la Sección de transportes, 67; Encargado y personal obrero finca Sullerich, 372'50; Encargado y personal finca Alquería d'Avall, 216'05; id. finca Poca Farina, 201; id. id. Es Cabas, 167; id. id. Son Sureda, 124'90; id. id. Son Crespi, 111'50; id. id. Son Pax, 179'70; id. id. Xorrigo, 424'35. Total 2.338.

Doña Esperanza Ramonell, 10; Partido de futbol «Coruña-Calatrava», 9'70; Los matarifes del Matadero Municipal, 25; don Francisco Forteza Miró, 6.ª entrega, 10; doña María Ferrá, 50; Un anónimo, 30; don Miguel Ramis, 5; Un anónimo, 10; Obreros talleres Transmediterránea, 105; Id. id. Casanovas, 11; Taxistas de Palma, 133'50; Un milagro de la Virgen, 1.000; Los operarios de la fábrica de mosaicos de don Antonio Balaguer, 2.ª entrega, 52; 7.ª Bateria del fuerte de Refeubetx, 47'30; don Guillermo Salva, chófer, 5; doña Dolores y Adela Marqués Luigt, 100; don Miguel Vallés, confitería, 25; Sección Garage C.ª Gas y Electricidad 6.ª entrega, 14; don Guillermo Lladó, 5.ª entrega, 25; Personal de don Manuel Salas, 2.338; don Pedro Sansó, en nombre de los obreros de la Fundación Mallorquina, 65'20; Vda. e hijos de Miguel Lladó, 100; don Miguel Valcaneras Serra, 100;

Banquete homenaje al Sr. García Ruiz, 529'80. Total 4'850. Ingresos anteriores 245.184'65. Suma total hasta hoy 249.985'15.

Compañía Gas y Electricidad (departamento Alumbrado Público) don José Manresa Aristoy, 1; don Jaime Tomás Frau, 1; don José Marcé Benassar, 0'50; don Pedro Ors Bosch, 1; don Pablo Ballester Maura, 0'50; don Tomás Sánchez Forteza, 0'50; don Manuel Gil Flexas, 0'25; don Jaime Quetglas Pieras, 1; don José Lladó Riutord, 1; don Bartolomé Borrás Tous, 1; don Pedro Ors Ordinas, 1; don Mateo Quetglas Pieras, 0'50; don Galo García Moreno, 0'50; don Remigio Ramírez Sobrino, 0'50; don Jaime Borrás Salvá, 0'50; don Benito Vives Maura, 0'50; don Jaime Pujol Bordoy, 1. Total: 1225 ptas.

Idem. personal acometidas eléctricas y almacén general. Don Andrés Munar, 1; don Bartolomé Munar, 1; don Juan Tomás, 0'50; don Lorenzo Salom, 0'50; don Juan Perelló, 0'50; don Tomás Sánchez, 0'50; don Juan Deyá, 1; don Pedro Pizá, 1; don Juan Pons, 1; don Pedro Amengual, 1'50; don Gregorio Creus, 0'50; don Antonio Florit, 0'50; don Jaime Serrano, 0'50; don Sebastián Pol, 0'50; don Nicolás Pérez, 0'50; don Jaime Aprecio, 0'50; don Pedro Oliver, 0'50; don Bernardo Deyá, 0'50; don Sebastián Queglas, 0'50; don Enrique Bertrán, 0'50; don Antonio Palou, 0'50; don Gabriel Deyá, 0'50; don Miguel Llull, 1; don Andrés Galmés, 0'50; don José Pomar, 0'50; don Manuel Alós, 1; don Juan Nigorra, 0'50; don Bartolomé Palmer, 1; don Miguel Palmer, 1; don Francisco Bonnin, 1; don Bernardo Quetglas, 1; don Miguel Pablo, 1; don Luis Pons, 0'50; don Rafael Pericás, 0'50; don Bernardo Quetglas, 0'50; don Guillermo Vicens, 0'50; don Francisco Medina, 0'50; don Miguel Sureda, 0'50; don Cristóbal Rebasa, 0'50. Total: 26'50 pesetas.

Compañía Gas y Electricidad (personal departamento Insp. Cont.) Don Juan Thomás, 0'55; don Francisco Picornell, 1; don Jaime Vidal, 1; don Antonio Salamanca, 1. Total: 3'55 pesetas.

Compañía Gas y Electricidad (Departamento trabajos interiores, Sección Gas) Don Francisco Vich, 1; don Rafael Manresa, 0'50; don Pedro Pou, 1; don Antonio Fuster, 1; don Nicolás Oliver, 1; don Gabriel Lladó, 1; don Antonio Mari, 1; don Salvador Segura, 1; don Bartolomé Colom, 1; don Juan Puig, 1; don Tomás Marroig, 1; don Miguel Bosch, 1. Total: 11'50 ptas.

Idem. (Departamento de Gas, Ramales) Don Jaime Oliver, 1; don Antonio Cuat, 1; don Jaime Mesquida, 1; don Bartolomé Cañellas, 1; don Tomás Egea, 1; don Deogracias Motos, 1; don Domingo Juaneda, 1; don Pedro Bosch, 1; don Angel Vidal, 1; don Gabriel Sastre, 1; don Ramón Adillon, 0'50; don Juan Sendrá, 1; don Manuel Serra, 0'50. Total: 12 pesetas.

Hallazgo

Por don Felipe Bosch Alemany ha sido entregada a la Alcaldía una cartera conteniendo cierta cantidad en dinero y otros documentos que ha encontrado en la vía pública.

El señor Alcalde ha estimado el rasgo de honradez tenido por el señor Bosch y ha dispuesto que dicha cartera quedara en custodia en el Negociado de Alcaldía a disposición del que acredite ser su legítimo dueño.

Don Miguel Mulet, domiciliado en la calle Fornaris 66, ha hecho entrega en la Jefatura de la Guardia Urbana, de dos participaciones de la Lotería Provincial, del sorteo que se ha de celebrar el 16 del mes en curso, las cuales serán entregadas a la persona que acredite sean de su propiedad.

Doña Antonia Ginaró Grimalt, domiciliada en la calle de Ballester 51, ha hecho entrega en la Jefatura de la Guardia Urbana, de una cadenita con medallón y dije con dos fotos una de señora y la otra de niño al parecer dichos objetos son de oro, exceptuando el dije. Dicho objeto será entregado a la persona que acredite sea de su propiedad.

La sesión del viernes

Asuntos que han de ser tratados en la sesión que celebrará la Comisión Gestora Municipal a las 19 del viernes día trece en segunda convocatoria:

Secretaría—Acta de la sesión anterior.

Cuentas que han sido presentadas en la secretaría por los Negociados.

Alcaldía—Reglamento para el funcionamiento del Taller Municipal.

Proyecto de Reglamento del Servicio de coches y camiones del Ayuntamiento.

Administración Arbitros—Dictamen sobre bajas del arbitrio de canales.

Obras—Permisos para obras particulares.

Dictamen sobre concesión de bordillo para la acera de Ca'n Domenge (Caja de Ahorros)

Id. id. id. y apertura de portal en la

Capella Escola de San Roch en Son Roca.

Ensanche—Permisos para obras particulares.

Suministro de bordillo y construcción de aceras.

Obras de desmonte de una porción del muro lindante con la calle de Bala Roja.

Construcción de un muro en el foso del Baluarte del Príncipe.

Idem de pasos empedrados.

Hacienda—Proposición para que todas las obras municipales sean dadas por subasta.

Gobierno y Policía—Dictamen referente a los permisos para autos de S. P.

Idem sobre instalación de una caseta en la plaza de Abastos.

Fomento, Sanidad, Higiene y Beneficencia—Permiso para colocación de un panteón.

Adjudicación de las obras de construcción de nichos en la Vía de San Silvestre.

Informe sobre subvención al Gremio de Basureros.

Los servicios veterinarios

Según nota facilitada a esta Alcaldía por el Inspector jefe de los servicios Veterinarios Municipales don Lorenzo Riera, durante el mes de octubre.

Fueron reconocidos en el Matadero por los Inspectores de servicio en el mismo don Jaime Pujol y Torrens las reses siguientes:

Ganado vacuno

11 vacas, 2.679 kilogramos. 251 terneras, 45.180 id. 17 terneros semetales, 15.975 id. 89 terneros, 7.760 id. Total: 422 cabezas; 71.595 kilogramos.

Ganado lanar y cabro

170 ovejas, 2.806 kgms. 3 morueco, 85 id. 2.321 corderos, 22.758 id. 23 cabras, 386 id. 19 cabritos, 165 id. 3 M. cabro, 68 id. Total: 2.539 cabezas, 26.268 kilogramos.

Ganado de cerda

2.146 cerdos, 206.362 kgms. 405 lechonas, 8.524 id. Total: 2.551 cabezas, 214.886 kilogramos.

Gallináceas y similares

3.600 gallinas y 3.495 gallos, 7095 kilogramos. 173 pavos y 228 pavas, 401 id. 1.237 conejos y 1.062 conejas, 2.329 id.

Habiendo decomisado por distintas enfermedades las reses siguientes: 1 vaca, 11 ovejas, 11 cerdos, 6 lechonas. Por decomisos parciales de distintas especies, 22 ríñones, 12 higados, 6 pulmones, 5 bajos (melses), 3 masas internales y 35 kilos de carne.

En el citado mes, por los inspectores señores Piña y Vanrell fueron inspeccionadas y analizadas 53 leches, de las cuales todas resultaron ser aptas para el consumo.

Durante este mes ingresaron en el Depósito municipal cinco perros por haber mordido, siendo reconocidos por el Inspector de servicio don Jaime Pujol y Torrens, se dieron de alta a cuatro por haber cumplido el tiempo reglamentario de observación y no haber presentado síntomas de ninguna enfermedad.

Comandancia Militar

Nuevo servicio

La Compañía italiana «Ala-Littoria» que tanto labora por España, ha decidido inaugurar, a título de ensayo en servicios de comunicaciones entre Mallorca, Italia y la Península y Marruecos.

El itinerario provisional será el siguiente: Miércoles.—Roma-Pollensa - Melilla. Jueves.—Melilla-Cádiz. Viernes.—Cádiz-Melilla - Pollensa. Sábado.—Pollensa-Roma.

Visita

El lunes recibió el Comandante Militar la visita del Almirante inglés que cesa en el mando de la flota del Mediterráneo, quien iba acompañado del Almirante que le sustituye. Recibió también la visita del comandante del barco de guerra francés anclado en nuestra bahía.

El Coronel Benjumeda se propone devolver hoy esta visita.

Sentencia cumplida

En la madrugada del martes se cumplió la sentencia dictada por el Consejo de Guerra contra el carabiniero José Gil Romero acusado de haber dado muerte al Teniente de Caballería señor Lizoain.

Servicio de Plaza para el día 11 de Noviembre de 1936

Parada: Cárcel y Prisión Estaciones.—Regimiento Infantería Palma número 36. Comandancia y Sala de Armas.—Grupo Mixto Artillería n.º 1. Caballería.—Grupo Mixto Ingenieros n.º 1.

Jefe de día.—Comandante de Artillería don Jaime Alberti Moncada. Imaginaria.—Comandante de In-

fantería don Joaquín Rovira Tru...
Visita Hospital—4.º y último Cap...
Vigilancia, los cuerpos de la guar...
D. O. de S. S., El Comandante Jefe de E. M. Carlos Martín de Bernar...

Diputación

Relación de las consortes que tienen sus esposos prestando servicio en filas y que pueden pasar para cobrar los devengos correspondientes al mes de Octubre de 1936.
Bárbara Perelló Vaquer, Bárbara Pujol Rebas, Catalina Agulló Crespi, Catalina Ferrer Coll, Catalina Guasch Colomar, Catalina González Nadal, Catalina Busquets Amengual, Catalina Llobera Riudor, Catalina Ribot Parrona, Catalina Verger Bonet, Catalina Ferriol Ribas, Catalina Pascual Frau, Catalina Morro Martí, Catalina García Nadal, Catalina Quetglas Salvá, Catalina Riera Ferrer, Catalina Alemán Capellá, Catalina Martorell Fullana, Catalina Fullana Salas, Carmen Domingo Domingo, Concepción Perelló Salois, Capitulina Iglesias Nebot, Bárbara Artigues Mesquida, Bartolomea Moratinos Alemany, Catalina Corró Casanovas, Catalina Mesquida Serra, Catalina Amengual Capó Catalina Truyol Mercader, Catalina Puigserver Ramis, Catalina Mas Matas, Catalina Moll Moll, Catalina Jofre Palmer, Catalina Qués Marcé, Catalina Verd Oliver, Catalina Oliver Carrió, Catalina Garcías Orell, Catalina Fuster Perelló, Catalina Garau Tomás, Catalina Cardell Malonera, Catalina Roig Garau, Carmen Garcerán Bonet, Consuelo Pascual del Tiemp...

Servicio Meteorológico de la Diputación de Baleares

Estación del Laboratorio Oceanográfico
Observaciones del día 10 Noviembre de 1936 a las 8 horas.
Altura Barométrica, 766.0 milímetros.
Altura Barométrica máxima de ayer, 764.1 milímetros.
Altura Barométrica mínima de ayer, 761.7 milímetros.
Temperatura, 15.2 grados cent.º
Temperatura máxima, 19.6 id. id.
Temperatura mínima, 10.8 id. id.
Temperatura media de ayer, 16.7 grados cent.º
Termómetro seco, 15.8 id. id.
Termómetro húmedo, 12.3 id. id.
Humedad relativa, 69 por ciento
Evaporación, 1.3 milímetros.
Lluvia 3.8
Viento: N. W. 2.
Estado del cielo: Casi despejado.

Falange Española

Visita a la Tabacalera Mallorquina
Amablemente invitadas por el Director D. Enrique Ordinas, una representación de la Sección de Falange Española, visitó ayer lunes los almacenes y fábrica de la Tabacalera Mallorquina; a fin de explicar brevemente a las obreras que allí trabajan el programa falangista y cambiar impresiones con ellas que desde hoy tienen que formar entre las compañeras adheridas de Falange.
Fuimos recibidas amablemente por el Director D. Enrique Ordinas quien con espíritu verdaderamente falangista, ha sabido organizar a las trabajadoras de la Tabacalera Mallorquina, juntamente con D. Antonio Ferrer, imprimiendo una labor social entre el personal a sus ordenes que no es más que el programa de Falange lleno de cariño y hermandad puesto a la práctica.
A una voz del Sr. Antonio Ferrer, las futuras falangistas se alinearon en fila de tres; de cara a su bandera, una hermosa enseña española en cuyo centro las flechas de Falange unido todo juntamente a un cigarrillo símbolo de la industria tabacalera.
La representante de la Sección de Prensa y Propaganda, dirigió breve parlamento a las allí presentes, resumiendo la labor de la política obrerista de las izquierdas y hablando de la España grande católica que el espíritu verdaderamente patriota de Falange está formado ya. Finalizó el parlamento con un saludo en nombre de la Jefe Provincial y un abrazo a todas como hermanas en la causa buena y santa de la nueva España.
La representación falangista visitó la fábrica charlando con las nuevas camaradas y contemplado su trabajo que se lleva a fin con la sociedad y disciplina del verdadero espíritu falangista.
Las camaradas de la Tabacalera Mallorquina nos despidieron con gritos de Arriba España y cantando el himno de Falange.
Nuestra felicitación a los Sres. Ordinas y Ferrer, organizadores del acto y forjador del sentimiento patrio que se respira en aquel ambiente y entre el personal de la mentada Tabacalera.
ARRIBA ESPAÑA

Bendición de banderas y entronización del Sagrado Corazón

El domingo tuvo lugar en la Indioteria un acto solemne simpático, la bendición de la bandera de la sección femenina de Falange y la entronización del Sagrado Corazón de Jesús en su local social.
A la 9 se celebró la Misa y acto seguido, en la plaza de la iglesia, llena de público, ante el cuadro completo de Falange y ballinas de ambas secciones de la Indioteria y el Viveiro con sus Jefes, el Jefe provincial de Prensa y Propaganda, Pilar Solanas, y el Jefe de Secretaría de Gobernación Bernat, se procedió a la bendición de la magnífica bandera que padrinaron dos monisimos niños.
En marcial desfile se dirigieron todos al local de la sección femenina desde cuyo balcón y entre pruebas de aprobación y entusiasmo, dirigieron la palabra a los reunidos Pilar Solanas y el camarada Bernat.
Devotísima resultó la ceremonia de la entronización del Sagrado Corazón de Jesús.
Los asistentes fueron espléndidamente obsequiados y la sección femenina, y jefes locales muy felicitados por el éxito obtenido en la organización del acto.
Arriba España

Una carta de la Sra. de Goded

A continuación publicamos una copia de la carta de la viuda del General Goded (e. p. d.) ha dirigido a doña Catalina Sureda de Dezcallar Jefe provincial de Sección Femenina de Falange Española.
Palma 9-11-1936
Sra. Doña Catalina Sureda de Dezcallar, Presidenta de Falange Femenina.
Querida y buena amiga: Por mi falta de ánimos para todo, no he cumplido todavía con el deber sagrado de darte las gracias tanto a ti como a toda Falange Femenina, por la Comunidad que dedicasteis al alma de mi pobre y querido Manolo (q. e. p. d.) y al Ilustre Padre Coll, por su sentida plática. A todos lo

agradezco desde el fondo de mi corazón y nunca olvidaré tanta admiración y cariño demostrado por toda esta bendita Isla de Mallorca.
También he agradecido profundamente a Zayas, que en el momento solemne del triunfo de España viniera para hacerme presente que no olvidaban a su General, que entregó la vida por la salvación de su querida Patria.
Con el alma destrozada me uno al grito de ¡Viva España!
Haz presente a todas mis más cariñoso saludo y para ti un fuerte abrazo, de tu buena y desgraciada amiga.

Josefina de Goded
La Sección Femenina de Falange, agradece las líneas llenas de afecto de la Sr. Vda. de Goded, y una vez más solamente puede continuar con el recuerdo y el afecto que merece el Ilustre y valiente General que es martir y héroe por España.

Gobierno civil

Otra multa de 1.000 pesetas
Ayer, al recibir a los informadores el señor Bernat, Jefe de las oficinas de la Secretaría, nos manifestó que el señor Gobernador no tenía para la Prensa otra noticia que la de haber impuesto una multa de mil pesetas a don Antonio Gispert, fabricante de productos lácteos, por haberse negado en una transacción comercial corriente a cambiar un billete del Banco de España.
SE CELEBRARÁ DÍA 15
La Feria de Pollensa
Se hace público para general conocimiento, que el domingo día 15 de los corrientes se celebrará la tradicional Feria de Pollensa, la cual en vista de la tranquilidad reinante promete ser muy concurrida.

Instrucción

Instituto Nacional de Segunda Enseñanza
Sección Femenina. (Local de la Escuela Normal). Los exámenes de ingreso para las alumnas de esta Sección tendrán lugar el próximo martes día 17 a las nueve de la mañana.
En días sucesivos se verificarán para la misma Sección los de asignaturas en la forma que oportunamente se anunciará. Inmediatamente serán convocados los exámenes para la Sección masculina.
A los efectos de la Orden de 11 de Agosto de 1936 (B. O. 2 Octubre) se previene que a esta convocatoria podrán acudir los alumnos de ambas Secciones que se hubieren matriculado antes del día 15 del actual.
Los escolares que debiendo efectuar estos exámenes no pudieren por encontrarse prestando servicios a la Patria o por otras circunstancias razonables, se servirán manifestarlo por escrito en la Secretaría del Instituto. Para estos casos continuará abierto el plazo de matrícula, y tan pronto como las circunstancias lo aconsejen, se concederán convocatorias extraordinarias de exámenes.
Los alumnos matriculados en otros Institutos, que hubieren presentado instancia solicitando ser examinados en este Centro, pasarán, antes del día 14 del actual, por la Secretaría, para conocer la resolución de aquélla.
Con el mismo fin y fecha pasarán cuantos hubieren solicitado Matrícula Gratuita para los exámenes de la actual convocatoria.
Maestros suspendidos de empleo y sueldo
En el Boletín Oficial se publica la siguiente circular:
«Para normalizar la situación de los maestros nacionales y vistas las propuestas de los Tribunales Depuradores de Mallorca e Ibiza, vengo en decretar que los maestros que no han sido declarados aptos hasta la fecha se entiendan suspendidos de empleo y sueldo desde el 1.º de octubre pasado hasta que legisle el Gobierno de Burgos.
Palma de Mallorca 5 de noviembre de 1936.—El Gobernador, Mateo Torres.»
Instituto Elemental de 2.ª Enseñanza de Felanitx
Se pone en conocimiento de todos los alumnos de este Centro que los exámenes extraordinarios de Ingreso y de asignaturas tendrán lugar el próximo viernes, trece, a las nueve de la mañana.
Cese del Habillado de Ibiza
El Gobernador Civil ha firmado el siguiente decreto:
«Cesa en su cargo de Habilitado de los Maestros de Ibiza don Vicente Gómez Bosch y queda nombrado para el mismo cargo el que lo es de las restantes islas Baleares don Jaime Rosselló Bibiloni.
Palma de Mallorca 5 de Noviembre de 1936.—El Gobernador, Mateo Torres.»
El número de nuestro teléfono es el 1745

RADIOGRAMAS

España

La aviación nacional ataca intensamente Madrid
Madrid 10.—El tercer día del ataque de los nacionales contra Madrid se inició hoy muy temprano con una serie de raids sobre la capital, hechos por varios aviones de bombardeo.
Al mismo tiempo, la infantería nacional atacó por su parte, mientras que la artillería continuó el bombardeo terrible.
Las bajas de ayer se calculan en 20 muertos y 30 heridos, y las de hoy en 30 muertos y 60 heridos.
A las siete de la mañana las sirenas de la capital anunciaron la llegada de los aviones, pero estos no vinieron hasta las once y media, y como ocurrió ayer la llegada fué tan repentina, que las sirenas no tuvieron tiempo de avisar al pueblo.
Tres aviones de bombardeo, pintados de negro, aparecieron sobre Madrid volando muy bajo.
Dejaron caer sus bombas cerca de la puerta de Toledo, como ayer.
Aparentemente el objetivo era el mismo: atacar las baterías de artillería que dispararon sobre los nacionales cerca de Carabanchel.
Los aviones vinieron rápidamente, lanzaron sus bombas con toda velocidad y desaparecieron.
Este raid solo duró unos minutos.
Cinco aviones del gobierno rojo aparecieron sobre Madrid algunos instantes después.
Durante algún tiempo, los aviones del gobierno rojo continuaron volando sobre la ciudad.
Temprano por la tarde, el ruido de las bombas anunció que se repetía el raid aéreo.
Esta vez eran cinco aviones de bombardeo, acompañados por ocho de caza y de observación.
Eran demasiado numerosos para que los aviones de Madrid se atreviesen a atacarlos.
Los aviones nacionales lanzaron sus bombas y las sirenas avisaron al pueblo, pero demasiado tarde.
Volieron a aparecer los aviones de bombardeo poco después, pero sin escolta; los otros ocho aviones probablemente estaban lejos, o tal vez combatiendo dentro de su escuadrilla.
Grandes aviones de bombardeo, volando a menos de dos mil pies a pesar de numerosos disparos que se hacían contra ellos, dejaron caer sus bombas y desaparecieron luego.
Prueba de su puntería fueron numerosas columnas de humo que se elevaron poco después en varios puntos de la capital.
Bajas perdidas cayeron casi en toda la ciudad durante el día de hoy.
Una cayó en la Gran Vía, haciendo un hueco enorme en el pavimento.
Otra alcanzó el edificio de la «Unión Eléctrica» en la misma calle, horadando tres paredes, pasando por el despacho del administrador y quedándose finalmente sin explotar en la oficina contigua.
La barbarie roja en Madrid.—La humanitaria actuación del Cuerpo diplomático
Madrid 10.—Las mujeres, niños y ancianos han sido evacuados de las áreas amenazadas por los nacionales.
Disposiciones especiales, limitando las horas de trabajo a tres, para así poder facilitar los trabajos de auxilio, construcción de fortificaciones, etc., acaban de ser dictadas hoy.
Los restaurantes podrán abrir desde las ocho de la mañana hasta las siete de la noche.
La milicia ha dado órdenes a los habitantes para que conviertan cada casa en una fortaleza, y luchan hasta vencer o morir.
Dos balas de cañón cayeron en la Puerta del Sol; una alcanzó el «Café Oriental» y la otra una joyería elegante.
Resultaron varios muertos y veinte casas fueron incendiadas por el raid aéreo.
Mientras tanto, con la aproximación de los ejércitos nacionales, han resurgido en la capital las pandillas de asesinos.
Grupos siniestros salen al amanecer a asesinar a los fascistas.
Sacan las personas de sus casas y hasta de las cárceles y las llevan en autos o camiones a las afueras, y allí las matan.
La identificación de las víctimas se hace cada vez más difícil.
Se niega a la familia el derecho de enterrar a sus muertos, y mucho menos con entierro cristiano, que ahora es imposible.
Semejantes «ejecuciones» han dado lugar a repetidas protestas diplomáticas.
Unas cuatro mil personas se han refugiado en varias legaciones.
El cuerpo diplomático, obedeciendo a consideraciones humanitarias se ha visto obligado a obrar contra las costumbres diplomáticas; como en las legaciones no hay sitio suficiente para los refugiados, se han alquilado otros edificios.
El Gobierno de Madrid, aunque protestando, se ha visto obligado a proteger los edificios así alquilados.

Francia

La República de San Salvador reconoce al Gobierno del general Franco
París 10.—La República de San Salvador, en el centro de América, decidió reconocer al gobierno del general Franco como el único legal en España, según noticias recibidas en Francia, las cuales añaden que el ministro de San Salvador en España notificó oficialmente dicha decisión a Franco, declarando que dos terceras partes de la población española apoyan al general, que defiende los derechos sagrados de la humanidad y de la civilización.
Reserva sobre la detención de tripulantes de un submarino francés
París 9.—Cinco tripulantes de un submarino francés fueron detenidos en el puerto de Toulon.
Los centros oficiales mantienen reserva absoluta sobre los motivos de dicha detención.

Italia

El restablecimiento de los Habsburgos
Roma 9.—La visita en dicha capital del leader monárquico austriaco Weianers dió lugar a rumores de un restablecimiento inminente de los Habsburgos, después de la audiencia privada que Mussolini concedió a dicho leader.
Se dice que el príncipe Otto podría casarse con una princesa italiana.
Se cree que como consecuencia de la visita del ministro italiano de Negocios extranjeros, conde Ciano, en Viena, el gobierno austriaco reconocerá el imperio italiano en Abisinia.

Austria

El Conde Ciano empieza las negociaciones políticas
Viena 9.—El ministro italiano de Negocios extranjeros, conde Ciano, hizo esta mañana una visita al secretario de Estado Dr. Guido Smit y al canciller federal Schunigg; fué recibido también por el presidente Miklas.
Las negociaciones políticas han de empezar esta tarde.

Inglaterra

La salud de Mac Donald
Londres 10.—Ha mejorado el estado de salud de Ramsay Mac Donald según declaró la hija de este a los periodistas.
El expirmer ministro que se había desmayado durante el banquete del lord Mayor en el Guildhall ayer por la tarde se encuentra bien ahora y no ha habido necesidad de llamar a un médico.

Alemania

La conmemoración del movimiento nacional-socialista.—Las formaciones desfilan por la capital
Berlín 9.—Se celebra hoy en esta capital la conmemoración de los que cayeron para el movimiento nacional-socialista.
Las casas están adornadas con banderas.
Se han colocado guardias de honor ante las tumbas de los nacional-socialistas y en los lugares donde estos últimos fueron asesinados.
Se han depositado coronas en las tumbas y las formaciones nacional-socialistas desfilan por las calles de la capital.

Rumania

Un desfile de cien mil hombres en contra del comunismo y judaismo
Bucarest 9.—Más de cien mil hombres desfilaron ayer durante seis horas ante el leader del partido cristiano social, profesor Cuza, y ante Octavian Goga. Cerca de dos mil camiones y carros de campesinos trajeron a la capital a los adherentes al movimiento nacional.
En cabeza de las delegaciones de 71 distritos, desfilaron los jóvenes con camisas azules, llevando brazales con la cruz gamada; las jóvenes y mujeres en traje nacional. Con la mano levantada desfilaron llevando banderas azules con cruz dorada. Las inscripciones atacan al comunismo y al judaismo. No ocurrió ningún incidente.

La lucha contra los bolcheviques

Bucarest 10.—En el discurso que pronunció en dicha capital, con motivo del desfile del partido cristiano social, el leader Goga hizo resaltar la necesidad de una reforma interior, y declaró que el bolchevismo es el peligro más grave que amenaza a la humanidad.
Después de haber afirmado que los nacionales rumanos están resueltos a no servir nunca de vanguardia al comunismo, ni cooperar con la unión soviética, ni concluir ningún pacto con el gobierno francés, Goga expresó agradecimiento por los servicios prestados por Hitler que hizo de la gran nación alemana un baluarte contra el bolchevismo.

Francia

La República de San Salvador reconoce al Gobierno del general Franco
París 10.—La República de San Salvador, en el centro de América, decidió reconocer al gobierno del general Franco como el único legal en España, según noticias recibidas en Francia, las cuales añaden que el ministro de San Salvador en España notificó oficialmente dicha decisión a Franco, declarando que dos terceras partes de la población española apoyan al general, que defiende los derechos sagrados de la humanidad y de la civilización.
Reserva sobre la detención de tripulantes de un submarino francés
París 9.—Cinco tripulantes de un submarino francés fueron detenidos en el puerto de Toulon.
Los centros oficiales mantienen reserva absoluta sobre los motivos de dicha detención.

Italia

El restablecimiento de los Habsburgos
Roma 9.—La visita en dicha capital del leader monárquico austriaco Weianers dió lugar a rumores de un restablecimiento inminente de los Habsburgos, después de la audiencia privada que Mussolini concedió a dicho leader.
Se dice que el príncipe Otto podría casarse con una princesa italiana.
Se cree que como consecuencia de la visita del ministro italiano de Negocios extranjeros, conde Ciano, en Viena, el gobierno austriaco reconocerá el imperio italiano en Abisinia.

Austria

El Conde Ciano empieza las negociaciones políticas
Viena 9.—El ministro italiano de Negocios extranjeros, conde Ciano, hizo esta mañana una visita al secretario de Estado Dr. Guido Smit y al canciller federal Schunigg; fué recibido también por el presidente Miklas.
Las negociaciones políticas han de empezar esta tarde.

Inglaterra

La salud de Mac Donald
Londres 10.—Ha mejorado el estado de salud de Ramsay Mac Donald según declaró la hija de este a los periodistas.
El expirmer ministro que se había desmayado durante el banquete del lord Mayor en el Guildhall ayer por la tarde se encuentra bien ahora y no ha habido necesidad de llamar a un médico.

Alemania

La conmemoración del movimiento nacional-socialista.—Las formaciones desfilan por la capital
Berlín 9.—Se celebra hoy en esta capital la conmemoración de los que cayeron para el movimiento nacional-socialista.
Las casas están adornadas con banderas.
Se han colocado guardias de honor ante las tumbas de los nacional-socialistas y en los lugares donde estos últimos fueron asesinados.
Se han depositado coronas en las tumbas y las formaciones nacional-socialistas desfilan por las calles de la capital.

Rumania

Un desfile de cien mil hombres en contra del comunismo y judaismo
Bucarest 9.—Más de cien mil hombres desfilaron ayer durante seis horas ante el leader del partido cristiano social, profesor Cuza, y ante Octavian Goga. Cerca de dos mil camiones y carros de campesinos trajeron a la capital a los adherentes al movimiento nacional.
En cabeza de las delegaciones de 71 distritos, desfilaron los jóvenes con camisas azules, llevando brazales con la cruz gamada; las jóvenes y mujeres en traje nacional. Con la mano levantada desfilaron llevando banderas azules con cruz dorada. Las inscripciones atacan al comunismo y al judaismo. No ocurrió ningún incidente.

La lucha contra los bolcheviques

Bucarest 10.—En el discurso que pronunció en dicha capital, con motivo del desfile del partido cristiano social, el leader Goga hizo resaltar la necesidad de una reforma interior, y declaró que el bolchevismo es el peligro más grave que amenaza a la humanidad.
Después de haber afirmado que los nacionales rumanos están resueltos a no servir nunca de vanguardia al comunismo, ni cooperar con la unión soviética, ni concluir ningún pacto con el gobierno francés, Goga expresó agradecimiento por los servicios prestados por Hitler que hizo de la gran nación alemana un baluarte contra el bolchevismo.

RIALTO
HOY DE 3 A 11 NOCHE
EL... ES ELLA
por Mec Lemmonier
SIN FAMILIA
En español con Robert Lynnen
Jueves: EL CAPITAN ODIA
EL MAR por Victor Mc Laglen
y Jhon Gilbert. ES MI HOMBRE por Valeriano León.

MODERNO
HOY DE 3 A 11 NOCHE
El Vengador
por Ivor Novello
RECORDEMOS AQUELLAS HORAS
por Mary Ellis y Carl Brisson
Jueves: EL MUNDO CAMBIA por Paul Muni y SUBURBIOS por Walimir Zokoloff.

FOTOGRAFIA
REPORTAJE
AMPLIACION
TEL. 431
Dordoy - 10

Lea las obras de Teófilo Ortega

Homenaje al glorioso General Goded
Los donativos para el Homenaje al glorioso General Goded, pueden verificarse en la Secretaría de Gobierno de la Audiencia Territorial, en la sucursal del Banco de España y demás Bancos de esta ciudad.

BLENORRAGIA
HERMANOS AL
RECIENTE Y CRONICA
RADICAL Y RAPIDA. DE
CACIONES, APARATO
Avda. Alejandro Rosselló, 10
Call. Mar, 21 (Frente